

JOSE A. FLAMENCO JEFE DE REDACCION

Guatemala, Guatemala, Sábado 23 de Octubre de 1948

OFICINAS: 8 1 O: P: No: 87—Tel. 2506

UN MILLON DE QUETZALES PARA LA NUEVA COMPANIA BANANERA

Empréstito pedido al Instituto de Fomento de la Producción Nacional

La nueva Empresa Bananera Nacional que ha sido fundada recientemente por un grupo de finqueros bananeros y personas técnicas en la producción y exportación de banana, están negociando actualmente con el Instituto de Fomento de la producción de un empréstito de un millón de quetzales...

Gran baile en el Mayan Club de la Cámara Junior

CON EL OBJETO DE PRESENTAR LAS CANDIDATURAS A REINA

Esta noche se llevará a cabo en los elegantes salones del Maya Club, el baile que con todo entusiasmo ha venido preparando la Cámara Junior de Guatemala...

UNA CAMPAÑA DE PROPAGANDA REALIZARA M. DE ECONOMIA

Favorable en extremo al consumo de los artículos que son productos de industrias Guatemaltecas

Cardoza y Aragón ya presentó en París Sus credenciales

EL 19 DEL CORRIENTE AL PRESIDENTE VICENTE AURIOL

Luis Cardoza y Aragón, nombrado hace algún tiempo Ministro de Guatemala en Francia representó sus credenciales al Sr. Vicente Auriol, Presidente de aquella república, el 19 del corriente.

DESIGNAN REPRESENTANTES A LA JUNTA NACIONAL ELECTORAL

De conformidad con la Ley Electoral empiezan a designar sus representantes los partidos

Ya comienzan a designar sus representantes a la Junta Nacional Electoral los partidos políticos que tomarán parte en las elecciones de Noviembre próximo.

No anticipamos a asegurar a los miembros de la Cámara Junior un verdadero éxito de efectiva transcendencia social.

Encabeza la Oposición El Partido Herrerista El Partido de Trabajadores Republicano Democrático Presentará las Planillas

Objeto de numerosos comentarios está siendo en los círculos políticos independientes y oficialistas la presentación de las planillas opositoras en las elecciones de diputados por el Partido de Trabajadores Republicano Democrático, entidad bajo la cual tienen que figurar los diferentes grupos independientes que integrarán la UNE, al no haber sido inscrita dicha entidad en el Registro Electoral.

La nueva posición que adquiere el Herrerismo, de sin igual importancia entre las filas opositoras, lo coloca actualmente como el dirigente de mayor fuerza y potencia legal entre los demás partidos independientes. Ha sido considerada como un hábil triunfo político de los líderes del Partido de Trabajadores el haber logrado reformar la primera planilla independiente y obligar a los

dirigentes de la UNE, a introducir sus propios candidatos, caso por mitad, en las nóminas que presentarán en las elecciones de Noviembre. Si se llegara a un triunfo la posición preponderante de dicho Partido se reafirmaría porque sus diputados presentarían el único bloque efectivamente unido y verdaderamente a fin que presentaría la oposición en el Congreso Nacional.

La UNE y el PTRD Celebran Una Importante Conferencia Se Finalizarán en Ellas las Planillas para Elegir Diputados en los Próximos Comicios

El día de hoy celebrará una trascendental conferencia los delegados de la UNE, y del PTRD, partidos opositores que se han coaligado para llevar una misma planilla a los comicios electorales para diputados de Noviembre próximo. En dicha reunión se pondrán de acuerdo los representantes de las dos entidades para la designación de los candidatos que aún les falta escoger por algunos departamentos de la república, asegurándose que serán incluidos casi por mitades los miembros de ambos partidos en las nóminas mencionadas.

De muy hábil ha sido calificada la forma en la cual el Partido de Trabajadores Republicano Democrático ha logrado colocarse a la cabeza de la oposición; al estar dicho conglomerado debidamente inscrito en los Registros electorales, que le quedó más remedio a la UNE, que concederle al mismo lo que deseara, pues en otra forma, no solo se habrían dividido considerablemente las filas independientes sino también hubieran tenido que andar buscando los personeros de la UNE, bandera legal para llevar a las elecciones sus candidatos.

EL GOBIERNO DE COSTA RICA FELICITA AL C- PRESIDENTE

En el cuarto aniversario de la Revolución del Veinte de Octubre

El C. Presidente de la República, Dr. Juan José Arévalo, ha recibido del Presidente de la Junta Fundadora de la Segunda República de Costa Rica, General José Figueres, y de los miembros de la misma, un mensaje de salutación con motivo del 4º aniversario de la Revolución del 20 de Octubre. El mensaje es el siguiente:

Homenaje al doctor José Luis Asencio en la Universidad POR SU BRILLANTE LABOR UNIVERSITARIA

La junta fundadora de Costa Rica y particularmente cada uno de nosotros nos complacemos en presentar a Vuestra Excelencia y a gobierno y pueblo de Guatemala nuestro fraternal saludo en el aniversario de la revolución que encauzó a esa república hermana por amplios senderos de bienestar, progreso y libertad, y formarnos los mejores votos por éxito de vuestra administración y por la ventura personal de vuestra excelencia.

Hay tuvo verificativo el significativo homenaje rendido al Dr. José Luis Asencio por la Escuela de Odontología, como un acto de agradecimiento por la brillante labor universitaria llevada a cabo a través de su vida. El acto a que nos referimos se verificó en el Paraninfo siendo descubierta un retrato del ilustre odontólogo y otorgada una Medalla de Oro conmemorativa, verificando el descubrimiento aludido la estimable señora doña Beatriz Wunderlich de Asencio.

3 Medios Importantes

para aumentar
el rendimiento
del personal
de su oficina



1. PROPORCIONE LUZ ABUNDANTE
2. REDUZCA EL DESLUMBRAMIENTO
3. EVITE LAS SOMBRAS

Las lámparas fluorescentes G.E. llenan estos tres requisitos. Su brillo dura más. Proporcionan luz abundante de color natural y relativamente fría, sin producir deslumbramiento molesto ni sombras excesivas. Permítanos demostrarle cómo Ud. pueda alumbrar su oficina para aumentar el rendimiento del personal.

Nos encargamos de la instalación, ejecutada por electricistas expertos.

Lláme al Tel. 96 — DISTRIBUIDORA

GENERAL ELECTRIC
MUNGUÍA P. & CIA.

En Santa Ana:
René Duke

en San Miguel:
Gallardo Hermanos

en Sonsonate:
Antonio M. Suadi

en Ahuachapán:
Regalado & Mendoza

Pagos de dos becas

El ministerio de Asistencia Social ha autorizado a la Dirección General de Tesorería, para que gire al Señor encargado del Consulado General de El Salvador en México, D.F. la cantidad de SETENTA Y CINCO DOLARES (C. . . . 187.50) para el pago del trimestre de octubre a diciembre, mensualidades que se pagan por los estudios que hace el Dr. Ricardo Domínguez Valladares, sobre Nutrición Agronómica.

Se ha autorizado el giro de 600 DOLARES que serán remitidos al señor Cónsul General de El Salvador en New York, para el pago de mensualidades del Dr. Alberto Valiente quien ha sido contratado por el gobierno para que haga estudios sobre el tratamiento quirúrgico de la Tuberculosis en un centro científico de aquel país.

Leches Adulteradas

La Policía Municipal continúa llevando a cabo la campaña contra las malas leches que se expenden en la ciudad, cooperando con las autoridades sanitarias, especialmente los inspectores municipales.

Casi diariamente hace importantes decomisos de cantidades regulares de leches completamente adulteradas, por medio de sus agentes y según se nos informó, ayer por la mañana fueron encontradas en un puesto del mercado más de 70 botellas las que fueron enviadas a la comandancia de turno, lo mismo que el propietario de ellas a quien le impondrán la multa correspondiente.

UN LOCO EN EL SOLAR DE UNA ESCUELA RURAL

Un conocido profesor de esta capital nos visitó esta mañana, con el objeto de informarnos la falta de cooperación que se ha notado entre las autoridades en el caso de una escuela rural, en cuyo solar se ha establecido un loco que vive abrigado por los pocos árboles que hay en él, desprovisto de ropas completamente.

El caso nos dice nuestro visitante, es más grave de lo que parece, pues el loco sale a lo limpio cuando mejor le parece y aunque algunos vecinos han tratado de po-

nerle vestiduras, él se las quita inmediatamente presentando tipo de los cuadros más inmorales que pueda haber; si tomamos en cuenta que esto ocurriré en el solar de una escuela en donde los niños tienen que verse con el loco durante los recreos y durante las horas de salida.

Según dijo, la escuela es la del cantón El Carmen y la directora se quedó con el comandante local y hasta con el mismo alcalde, pero no ha sido posible hacer nada.

ESTUDIASE LA SOLICITUD DE SANTANA SOBRE EL EMPRESTITO DE 400 MIL COLONES PARA OBRAS DE PROGRESO

En la secretaría del Interior se la resolución se dé a conocer uno de estos días.

El caso nos dice nuestro visitante, es más grave de lo que parece, pues el loco sale a lo limpio cuando mejor le parece y aunque algunos vecinos han tratado de po-

La solicitud fué hecha por la municipalidad santaneca en tiempo en que el alcalde municipal era el Dr. Bolaños, actualmente, subsecretario del Interior y es posible que



CARLOS AVILA,
DISTRIBUIDOR
RCA VICTOR

Ofrece a Ud.

Proyectores de Cine Sonoro, para películas de 16 mm.

Tenga cine en su casa, con toda comodidad, con un aparato que tiene el famoso sistema sonoro RCA Victor en uso en todos los grandes estudios cinematográficos. Pídanos una demostración que gustosamente atenderemos a Ud.

Cinqueras,

de un modelo enteramente nuevo, toca cada una 40 selecciones musicales sin cambiar discos; otra maravilla de la RCA Victor.

La calidad
insustituible.

CRICO

es un producto
de calidad

EL 24 DE OCTUBRE

Celébrase en Todas Partes el "Día de la O.N.U."

CAMIONES STUDEBAKER

Llegaron de 15.000 libras extra-reforzados.
Antes de adquirir un camión vea los
STUDEBAKER
Los precios son más bajos que otra marca y
tendrá Ud. el mejor servicio.

GARAGE GRANE

Telef. 7-3-2
San Salvador,

Telef. 3-8-2
Santa Ana,

MONTEPIO DEL PUEBLO REMATE PUBLICO

el viernes 3 de diciembre. Las referidas se recibirán todos los días, hasta el día 2 a las 5 pm.

MONTEPIO DEL PUEBLO
San Salvador, noviembre de 1948.

No hay forma de traición para El refrán está equivocado; debe al Salvador que sea más grave decir: "más vale un pájaro volar que la de destruir la tierra, de que cien en mano".
"AMIGOS DE LA TIERRA" "AMIGOS DE LA TIERRA"

Si padece de flemas y atos de tipo asmático elimínelos tomando



Calma, entona y descongiona los bronquios

Alivio rápido y eficaz de los ataques asmáticos.
Asegura un sueño tranquilo y reparador.



A sus niños - lo dirá con razón el médico - hay que acostumbrarlos a beber mucha leche para favorecer su desarrollo y fortalecerlos; leche sana, sabrosa y nutritiva como la



La Leche en Polvo "NIDO" se vende en la República de El Salvador, C. A. en latas de 1 libra, 2 1/2 y 5 libras.

Remate Público



Jueves 25 de noviembre de 1948

"Nosotros los pueblos de las Naciones Unidas..." son las palabras iniciales de la Carta de las Naciones Unidas, cuyo Día se celebra el 24 de octubre. En esa fecha, en 1945, los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad (China, Francia, la URSS, el Reino Unido y los Estados Unidos), así como la mayoría de los otros países signatarios, habían depositado las ratificaciones de la Carta de las Naciones Unidas en el Departamento de Estado de los Estados Unidos, cuyo jefe, el Secretario de Estado, firmó entonces el Protocolo que formaliza la entrada en vigor de la Carta.

En ese día, punto culminante de los comunes sacrificios de las Naciones Unidas durante la segunda guerra mundial, y representando la determinación de los pueblos de lograr una paz duradera, que fundara la empresa internacional de mayor envergadura de la historia.

La costumbre de dedicar un día del año a la conmemoración de algún acontecimiento extraordinario nos viene desde los albores de la historia. Un mismo propósito siempre la inspira: que los miembros de una comunidad recuerden algún momento significativo del pasado, y al hacerlo, se consagren nuevamente a promover los objetivos e ideales simbólicos de aquel momento.

Para los pueblos del mundo, el nacimiento de las Naciones Unidas fué un acontecimiento trascendental. Después de años de inseguridad y de tribulaciones que culminaron en la guerra más devastadora de la historia de la humanidad, nuestra civilización quedó como suspendida al borde de un precipicio. El mundo necesitaba de urgencia una institución que restaurara los valores morales cast del todo destruidos, y unta los ríodos iniciales de la Carta, este no es sólo un pacto entre gobiernos, sino entre los dos mil millones de habitantes de la tierra. La Organización de las Naciones Unidas no es una corporación misteriosa regida por influencias subterráneas. Es una asociación libremente organizada y controlada por los pueblos a través de sus votos.

Este fraseología de la Carta no fue accidental. En primer lugar, representa una reafirmación solemne de los ideales por los cuales se luchó en la guerra: la fe en los derechos fundamentales del hombre, en la dignidad y el valor de la persona humana, en la igualdad de derechos de hombres y mujeres y de las naciones grandes y pequeñas, de suerte que, dentro de la comunidad de las Naciones Unidas, la democracia y los métodos democráticos prevalezcan.

En segundo lugar, representa, para todo individuo, una grave responsabilidad. Las palabras iniciales de la Carta obligan permanentemente a cada uno de nosotros a velar por el fiel respeto del pacto y de las promesas de la Carta.

Hoy día se oye a veces la pregunta: "¿Por qué no hacen algo las Naciones Unidas?" Esto implica que las Naciones Unidas tienen la culpa. Pero sí la tienen, es porque los pueblos del mundo no han expresado debidamente sus deseos colectivos. El mundo está asqueado de la guerra y desea ardientemente vivir en paz. Pero a cada individuo de cada país de la tierra le toca dar a conocer esta determinación. La Organización de las Naciones Unidas es su foro.

La humanidad no se atreve a concebir otro conflicto armado. En reciente artículo, el Sr. Benjamín Cohen, Secretario General Adjunto de la ONU para la Información Pública, declaró: "Es imposible imaginar claramente la profundidad del abismo en que se despenaría la humanidad entera, venecidos por los vientos de la guerra, el mundo. La efectos del último conflicto han sido tan tremendos que, a más de la enorme destrucción de bienes materiales y de valores morales, la mayoría de los habitantes de la tierra está hoy día sub-alimentada, pobremente vestida y falta de medios de insurcción. Aún aquellas naciones que lograron escapar los mayores años están luchando contra serias dificultades para mantener los niveles de vida logrados tras siglos de progreso. Nuestra civilización no podría sobrevivir otro guerra, aunque no fuera peor que la última — y seguramente sería mucho peor".

Es por tanto deber ineludible de todo individuo dar a conocer su voluntad inalterable de paz. Las tensiones y discordias que han surgido desde la terminación de la guerra, debieran fortalecer esta determinación. El hecho que, a pesar de todas las dificultades, la paz se haya mantenido, es prueba de que las Naciones Unidas pueden tener éxito en paz. Este es el pensamiento que debería dominar en la celebración del DÍA DE LAS NACIONES UNIDAS.

ESPAÑA.....
Es un torreón, almenado, de la antigua muralia romana. En lo alto de la torre, bajo un templo, hay una estatua de mármol, que representa a la diosa Ceres o, según el arqueólogo José Ramón Mélida, al Genio protector de la Colonia Norba Cesarina que estuvo emplazada, en los días romanos dentro del actual recinto amurallado de la ciudad".

Es un hecho crudo, pero indiscutible, que en gran parte de El Salvador la capa superior de tierra fértil va adelgazando.
"AMIGOS DE LA TIERRA"

RON CAMPANAS

SIRVENTA DE ADEINTRO
Se necesita, con boletos de sanidad. En esta oficina informarán.

Los Clásicos del Istmo y todo libro que Ud. desee en la
LIBRERIA COSMOS
8ª A. S. N.º 12-B
Guatemala, C. A.

TEATRO PRINCIPAL, hoy viernes estre no del cine mexicano a las 7.30 y 9.35 pm.

T A B A R E

Una joya de la literatura castellana trasladada a la pantalla en perfecta realización. El bellissimo poema de don Juan Zorrilla y San Martín en la interpretación brillante de Rafael Balcedón como el rebelde mestizo de la tribu de los charrias que cayó abatido por la espada de don Gonzalo de Orgaz, sin haber inclinado jamás la cerviz ante el yugo extranjero. Una película emocionante con un capítulo del Uruguay y el dominio de los bravos indios españoles. Secundan: Luana Alcañiz, José Baviera y la nueva actriz Joseette Simó. 70 - 50 y 15c. Dams: 20 y 30c.



EL GRAN DIARIO
LA NACION

POR LA CULTURA DE LA ZONA ORIENTAL
VICTOR M. RAMIREZ, Redactor-Corresponsal y Agente.

EN SAN MIGUEL

CONTROL

De Obras Municipales Llevará la Gobción.

San Miguel, octubre de 1948.— La Gobernación Departamental ha girado atentas circulares a los alcaldes de la jurisdicción con el fin de que informen a dicha dependencia oficial de todas las obras de progreso que hayan realizado hasta la fecha, lo mismo que las obras que están por realizarse. La Gobernación, estando próxima para finalizar el presente año, desea obtener el control de las obras verificadas así como también las sumas invertidas. En cuanto a lo que se refiere a la Alcaldía Migueleña, ya se encuentran trabajando afanosamente en el control de las obras terminadas y por terminar durante el presente año, las cuales han sido numerosas y en cuyos trabajos se han invertido grandes sumas de dinero, como los trabajos del mercado donde la municipalidad ha apor-

tado de su propio fondo común la cuantiosa suma de DIEZ Y OCHO MIL COLONES. Para su debido conocimiento estos informes serán enviados a las autoridades superiores a fin de constatar la intensa y meritoria labor de progreso desarrollada en el curso del presente año en la ciudad de San Miguel.

Corresponsal.

De Nuevo la Campaña En ésta Contra la Prostitución en General

San Miguel, octubre de 1948.— Nuevamente el Centro Sanitario de esta localidad se dispone a emprender otra campaña contra la prostitución clandestina, pues se ha comprobado que a pesar de que recientemente se estuvo combatiendo, no ha contrarrestado el mal que diariamente aparece con mayor escándalo. Dos agentes de policía proliética han sido nombrados en el referido Centro, los cuales se ocuparán en el control de este flagelo repudiable por la sociedad. Esta campaña higiénica de la Sanidad se prolongará incesantemente y para ella se espera la colaboración de las otras autoridades departamentales. Por de pronto, el doctor Pedro Urquiza Espínola, Director del Centro, se encuentra trabajando en el aspecto organizativo de la campaña a fin de que ésta dé los frutos requeridos.

Corresponsal.

OBLEAS ARSENOCOL

NUOVO TRATTAMENTO DE LAS ENFERMEDADES DE LA VÍAS RESPIRATORIAS. CURA TOS CATARROS-BRONQUITIS etc.

MEJORAS EN EL SERVICIO DE AGUAS PROYECTA LA MPLIDAD.

San Miguel, Octubre de 1948.— La municipalidad migueleña está interesada en mejorar cuanto sea posible, el servicio de agua potable, con el objeto de que el vecindario reciba este servicio lo mejor posible.

Tenemos informes de que uno de los días recientes y por gestiones de nuestra propia municipalidad, el Poder Ejecutivo, por medio del Ministerio del Interior ha dado la autorización correspondiente para que se gasten trescientos ochenta y ocho colones en algunos trabajos de reparación en el citado servicio y que la municipalidad está disponiendo lo necesario para llevar a cabo la obra que vendrá en beneficio directo de toda la población.

Corresponsal.

La señorita Chicas en el centro sanitario

San Miguel, Octubre de 1948.— Uno de los días recientes fué nombrada la señorita Ana Julia Chicas, enfermera del Centro Sanitario en esta ciudad, nombramiento que ha sido muy bien recibido por el vecindario migueleño.

La señorita Chicas es ampliamente conocida en esta ciudad y su labor en el Centro Sanitario se espera que sea muy fructífera para bien de todos.

Corresponsal.

FORME Pilsener DELICIOSA

APERITIVA - TÓNICA - NUTRITIVA



BOTES PARA LECHE

de 20, 30, 40 y 50 libras

RECIBIO

CASA MUGDAN, FALKENSTEIN Y CO.

Teléfonos 105 y 112

MEDIAS NYLON CRISTAL

51/15, 54/15, y 66/15
COLORES DE MODA
RECIBIO SU ALMACEN

"EL NILO"

DE ABRAHAM SAFIE
1a. Avenida Sur No. 3 Teléfono 406

FABRICA DE HILADOS Y TEJIDOS "LA ESTRELLA"

Toda clase de artículos de algodón, mantas, driles, hilos, calcetines, etc.; a los más bajos precios en la plaza. Antes de hacer sus compras consulte nuestros precios y compárelos.

TELEFONOS: Fábrica 150 — Almacén de ventas 1137.

El más sabroso alimento...

Un producto ideal para toda la familia!

DELICIOSA LECHE CON SABOR A CHOCOLATE!

COCODELTA

Cremeria DELTA

PRODUCTOS DE CALIDAD

16-31 y 21-53

MOVIMIENTO POPULAR

Para que Vuelva a la Alcaldía el Doctor Bolaños Y Continúe las Importantes Obras que Iniciara



VERDAD — JUSTICIA — PROGRESO
J. LAZARO MOLINA, Redactor-Corresponsal y Agente.

San Santa Ana

Veinte Mil Cols.

Impuesto de pavimentación deben morosos

Santa Ana, Octubre de 1948 — Hemos visitado las oficinas de pavimentación de esta ciudad y así, por medio de su jefe don Casto López Ayala, nos hemos dado cuenta de que actualmente la deuda por impuesto de pavimentación, asciende de más o menos a la suma de 20 Mil Colones.

El señor López Ayala nos mostró unos libros y unos legajos donde consta que la oficina ha estado trabajando constantemente para lograr la efectividad del pago de esta suma, pero que le ha sido difícil, debido a que los contribuyentes se muestran bastante reacios a verificar pagos.

Esta Oficina no descansa, girando correogramas a los señores tributarios, para que paguen el impuesto, pero no lo hacen, nos dijo brevemente el señor López Ayala. Entre los contribuyentes morosos pudimos ver que hay muchas personas que es extraño que per-

Santa Ana, Octubre de 1948 — Se ha iniciado un movimiento en firme entre fuertes sectores catfeteleros, obreros y comerciales de la localidad, a fin de conseguir el regreso a la Alcaldía Municipal del Dr. J. Albaladejo Bolaños, que ocupa actualmente la Subsecretaría del Interior. Para ese fin se están recoigiendo firmas en unos memoriales que serán elevados a las autoridades supremas.

porada de arte, ofreciéndole al pueblo santaneco— amante de las grandes cosas— espectáculos como la Opera que acaba de estar en el país y otros selectos recitales que todavía le recordarían. Que se hayan destacado grandes pantanos que estarían siendo la causa de las fiebres palúdicas en el barrio de San Lorenzo; y que, en fin, haya llevado a cabo muchas obras de las cuales hoy se está beneficiando prácticamente Santa Ana.

En las exposiciones los firmantes hacen presente, que el Dr. Bolaños como Alcalde ha hecho obra positiva de progreso, cultura y de todo cuanto ha estado a su alcance. Traen a cuentas que con el todo se ha conseguido para bien del pueblo. A él se debe que la campaña contra la viruela que hiciera su aparición en uno de los cantones cercanos, inmediatamente fuera combatida por la Unidad Sanitaria. Que las escuelas municipales, y aún las oficiales, de la localidad, cuentan con todo lo necesario para el desarrollo eficiente de sus labores. Que también se haya iniciado a principios del corriente año una especie de tem-

De las obras que recalcan en los memoriales, y que las está palparando el conglomerado con la mejor de las satisfacciones, es la construcción del moderno Grupo Escolar— Presbítero Leopoldo Núñez— la pavimentación de la calle de Las Palmeras y la próxima iniciación de los trabajos de pavimentación de la calle que conduce al templo de San Lorenzo.

Tenia también entre manos el Dr. Bolaños, la introducción del agua potable al barrio Nuevo y Al de San Antonio, lo cual si el Dr. Bolaños no vuelve a la Alcaldía, están seguros los firmantes, y con ellos todo el pueblo, no se conseguirá por falta de quien esté gestionándolo.

Finalizan diciendo que en bien de la metrópoli occidental, los poderes públicos, deben reintegrar al Dr. Bolaños en su cargo de Alcalde, porque de lo contrario habrá descuido lamentable en obras de adelanto en el aspecto material y espiritual.

Sensacional Jurado

El Caso Ariz será Puesto en la Conciencia de los Jueces Herrarte se Defenderá con la Tesis del Dr. J. M. Méndez

Santa Ana, Octubre de 1948 — Definitivamente para el 28 de este mes, el señor Juez Segundo de Primera Instancia del Crimen de este Distrito ha señalado para la vista pública por el tribunal del Jurado de la causa instruida contra el reo presente Carlos Edmundo Herrarte, procesado por homicidio en la persona del joven huachapaneco don Guillermo Manuel Ariz.

Herrarte se muestra muy sereno y en breve entrevista que tuvimos con él en la secretaría del Juzgado de lo Criminal, a don de había llegado para extraer la paqueta de la lista de ciudadanos que conocerán su causa, nos dijo esto:

—Estoy muy agradecido de EL GRAN DIARIO LA NACION porque en el transcurso de la depuración de mi proceso, y cuando las circunstancias así lo han exigido, ha publicado informaciones ajustadas a la verdad. No ha dicho que soy un asesino, ni cosas por el estilo. A la hora del jurado, haré ver que Diarios de la capital son los que han comenciado con mi caso. Yo lo sabrá el público. Otra cosa: yo sólo me defenderé y para ello estoy empapado de la tesis doctoral del Dr. José María Méndez, joven abogado capitalino.

LA SOC. MEDICA DE OCCIDENTE SIGUE PREPARANDO CONGRESO NOVEMBRIANO

Santa Ana, Octubre de 1948 — En el próximo Congreso Médico que tendrá verificativo en los próximos días del mes de noviembre entrante, se llevarán a cabo interesantes conferencias de carácter científico que serán dictadas por médicos eminentes, y se presentarán casos de enfermedades raras en el país que serán objeto de tenidos estudios.

NIÑA LESIONADA EN UN MOLINO DE SANTA BARBARA

Santa Ana, Octubre de 1948 — Dorá Luz Coto es el nombre de una infeliz niña de apenas 7 años de edad, que el día de antaño, la mediodía, iba a peregrar en un molino de moer maíz. La menor que reside en el mesón —Oasis— situado en el barrio de Santa Bárbara, llegó al molino a moer un poco de maíz, para masa, ella se fue a subir en un entarimado para coger la masa introduciendo la mano derecha dentro del —gusano—, mientras la maquinaria estaba en movimiento. Por descuido del molinero o por imprudencia de la chiquilla, lo cierto es que el tal —gusano— le cogió la mano y le trajo por completo cortados. El molinero, que repugnó el nombre de Ricardo Santillana, al grito de —ay— que diera la niña para la maquinaria y si no hubiera tenido que lamentarse la muerte de ella. En estado de suma gravedad, fue llevada al Hospital donde fueron amputados los dedos manguillados, para evitar una infección tetánica. Agentes de autoridad capturaron al molinero quien dijo no tener culpa en el accidente.

La Sociedad Médica de Occidente que es el que tiene a su cargo la organización de este evento, se nos informa por medio de su Presidente doctor don José Gramblot, que ya está girando las invitaciones del caso a muchos médicos del país y de algunas partes de Centro América.

La Dirección del Hospital San Juan de Dios, a cargo del Dr. Gustavo Enrique Álvarez, por su parte, se prepara para hacerles una anterior, hay mucha expectativa por este movido jurado al que concurran familiares del occiso, y muchas otras personas de esta ciudad, Cahlehuapa, Atiquizaya y Ahuachapán.

magnífica recepción a todos los miembros que concurren al Congreso, que de seguro tendrán que visitar ese centro de asistencia social.

MALEANTES Merodean en el Bo. Nuevo

Santa Ana, Octubre de 1948 — Entre los vecinos del barrio Nuevo cunde la alarma, ya que en dicho sector han hecho su aparición varios individuos peligrosos que en un momento dado pueden hacer de las suyas y que tienen en constante nerviosismo del vecindario. Hace poco nada menos, estos sujetos que merodean por las noches en el lugar mencionado, encontraron dormido al joven tipo-gano don Efraín Vargas en su pieza de habitación, habiéndole robado muchos obios de valor, y así, según se nos notifica, se presentan a diario casos que tienen molestos a los pacíficos moradores.

EL PUENTE DE "LA PERQUERA" NVO. PUESTO AL SERV. PUBLICO

Santa Ana, Octubre de 1948 — Mañana sábado se nos informa que dará terminado el puente de acero y cemento construido sobre la barranca —La Perquera— del barrio de Santa Bárbara, que tanta falta estaba haciendo al vecindario. La obra, al decir de la Oficina de Ingeniería Municipal, costará a la municipalidad la suma de 3 mil colones, porque se ha querido hacer una cosa durable y que otrezo garantas al público.

Algunos de éstos nos encarecen hagamos un llamamiento a las autoridades de policía municipal, para que la emprendan energicamente contra esta plaga de maleantes, que como decimos, está ofreciendo peligro a muchas familias. Estamos seguros que el Comandante Burgos atenderá a estos hechos.

El puente, al decir de la Oficina de Ingeniería Municipal, costará a la municipalidad la suma de 3 mil colones, porque se ha querido hacer una cosa durable y que otrezo garantas al público. Mañana mismo, dicha obra quedará al servicio público y no hasta el 5 del mes entrante como se había pensado. Esto porque sus servicios son urgentísimos en ese poblado sector del barrio mencionado. El Alcalde señor Leopoldo Lorenzana se presentará a recibirlo y a ponerlo inmediatamente después al servicio del público. Nosotros nos alegramos de la terminación de esta obra porque nuestra campaña para conseguirlo fue sistemática y logramos así interesar en ello al entonces Alcalde Dr. Bolaños; y porque también así no existían las circunstancias, ya que eran muchas las desgracias que estaban ocurriendo debido a la inseguridad del puente antiguo.

SEÑORES CARPINTEROS
CONSTRUCTORES Y PUBLICO
EN GENERAL:
Para madera sana, seca y de buen hilo antes de hacer sus compras vayan a don Angel Nieto, Frezco y Compañía, Av. Cuscatlan N.º 6.
International Watch Co.
El Reloj Suizo que ha evolucionado la industria relojera.
Casa Herman
Calle Delgado N.º 3.

PULMOL
Un remedio eficaz contra la
TOS y CATARROS
PRODUCTO COSMOS
EN TODA FARMACIA

VUELVE A PANAMA. ARIAS EN FORMA SECRETA

La Noticia Causa Efectos de Una Bomba en Aquel Pais SE CREE QUE SE ESCONDE EN UNA HACIENDA DEL DR. DIAZ

Palabras al Viento por Cornelius

Trascendentales Declaraciones del Presidente Gral. Castaneda Castro

"Construir sin aniquilar y sin que la obra de liberación vaya contra los más caros principios espirituales que determinan el clima moral de la humanidad", dice el primer mandatario al contestar el cuestionario de "El Gran Diario La Nación".

"LO DIFICIL ES CONSERVAR LA LIBERTAD Y EL ORDEN CON LA ARDUA CONSTRUCCION MATERIAL QUE PRECISA PARA LOGRAR UN BIENESTAR GENERAL QUE GARANTICE A LAS MASAS VIVIENDA, MEDICINAS, ESCUELAS, PAN, TRABAJO, EN UNA PALABRA, SEGURIDAD", ARADE.

El Dr. Arnulfo Arias Madrid, Líder del Partido Revolucionario de la República de Panamá, vuelve a su tierra causando con su regreso gran conmoción en los círculos políticos panameños.

De un reporte costarricense tomamos la noticia que dice:

Como una bomba ha caído en la herrana república de Panamá la noticia de que el líder del Partido Revolucionario Arnulfo Dr. Arnulfo Arias Madrid, quien alega haber sido víctima de fraude electoral en las pasadas elecciones, había llegado secretamente a un territorio de ese país. Se afirma que el doctor Arias ha llegado a Panamá para dirigir la ejecución de un plan revolucionario, pues no tiene otra explicación, dentro de las graves circunstancias actuales, su audaz actitud de retornar a territorio panameño. De la "Estrella de Panamá", recogimos la siguiente información que el referido periódico consignó en su edición de hoy como una noticia sensacional de última hora:

EL GRAN DIARIO LA NACION ha solicitado las opiniones de los Presidentes de las cinco Repúblicas de Centro América, sobre el sentido y a la vez trascendental asunto: "Como mejorar el estándar de vida de nuestros pueblos y elevar su nivel moral e intelectual".

Hemos publicado ya las valiosas opiniones del Dr. Román y Reyes, Presidente de Nicaragua, y del General José Figueres, Presi-

PASA A LA PAG. 6

PASA A LA PAG. 6

—EL GRAN DIARIO LA NACION—

En París, en el hotel George V, situado en la magnífica avenida del mismo nombre que desemboca en la parte central de los Campos Elíseos, se ha celebrado una conferencia que ha producido gran revuelo. Los interlocutores eran nada menos, que el vice-canciller de la Unión Soviética, Andrei Vishinski, y el canciller argentino, Juan Atilio Bramuglia.

Lo más trascendental de la entrevista no fué el tema de lo tratado, con ser importantísimo, sino el hecho inusitado de que el señor Vishinski hubiera hecho gala de una finura, de una suavidad, de una cortesía en el totalmente desconocido. Lo hablado tenía que ver con una clara proposición que, para arreglar el asunto de Berlín, habrá de presentarse el sábado a la consideración del Consejo.

Al otro lado del Sena, a no mucha distancia de la famosa avenida George V, notable por sus magníficos edificios, entre los que destacan los de las embajadas de España y China, tenía lugar, al mismo tiempo, otra importante entrevista. Esta se desarrollaba en los magníficos salones alfombrados de rojo del Quai d'Orsay, bajo los famosos candelabros de cristal tallado de la sala de ministros, entre los representantes de Francia, Inglaterra y los Estados Unidos en las Naciones Unidas.

Si placentera hubo de ser la conversación en el arriba mencionado hotel, no menos gustosa y crecía la del ministro de asuntos extranjeros. El hecho de que Vishinski hubiera sonreído quitaba un gran peso de encima a los occidentales, y todos, a lo menos momentáneamente, daban muestras de grande regocijo. Había llegado la hora de ver los colores, el color de rosa, que es el tinte resultante de mezclar el blanco de las democracias con el rojo de los comunistas.

Mientras en el seno de las Naciones Unidas se derrota una tras otra todas las proposiciones de los delegados hispanoamericanos para la adopción del idioma español como idioma de trabajo de la Asamblea, en los Estados Unidos, el estudio del español tiene un futuro más prometedor.

Si limitamos nuestras observaciones a lo que ocurre en la ciudad de Nueva York, cuyas escuelas exigen de cada alumno el conocimiento de una lengua extranjera de su propia selección, ve-

PASA A LA PAG. 6



Vista tomada ayer, durante la visita del Editor de EL GRAN DIARIO LA NACION al señor Presidente de la República, quien se sirvió invitario para recibir la respuesta presidencial al cuestionario de nuestro periódico a los cinco Gobiernos de Centro América.

AGONICO NAPOLEON MONCADA DIAZ EN SANTA ANA

Se lanzó bajo una locomotora en Ciudad Arce

Sorprendidos echándole agua a la leche

FUERTE DECOMISO HECHO ESTA MAÑANA EN LA ESTACION

Agentes de la Policía Municipal y uno de los Inspectores Sanitarios de la Municipalidad hicieron un importante decomiso de leches esta mañana en la Estación del Ferrocarril de El Salvador, a la hora en que llegó la bala de plata, conocida como la "Lechera" y la cual, como se sabe, transporta diariamente fuertes cantidades de le-

PASA A LA PAG. 6

A punto de morir bajo las ruedas de una locomotora del Ferrocarril de El Salvador, estuvo el día de ayer el señor Napoleón Moncada Díaz, conocido reportero originario de El Chilmatit y Opatón y quien ahora se encuentra en el Hospital San Juan de Dios de la ciudad de Santa Ana.

El señor Moncada Díaz, últimamente, se había radicado en Ciudad Arce, en casa de su hermano Alejandro y yver, como a eso de las cinco de la tarde sin que nadie reparara en nada, se dirigió al patio de la estación del ferrocarril en aquella ciudad, en donde hacía maniobras la locomotora número 5 bajo la cual se lan-

PASA A LA PAG. 6

EL DR. BOLAÑOS VUELVE A S. ANA

Deja la Subsecretaría del Interior y se hace cargo de la Alcaldía Santaneca

Esta mañana se dió a conocer un acuerdo Ejecutivo, por medio del cual se nombra nuevamente Alcalde Municipal de la ciudad de Santa Ana, al Dr. Alberto Bolaños, quien últimamente había sido investido del cargo de Subsecretario del Interior.

El Dr. Bolaños vuelve a la Alcaldía Municipal de Santa Ana en vista de solicitudes elevadas ante las autoridades superiores por parte del pueblo santaneco que pedía el regreso suyo ya que demostró empeñarse por los intereses comunales.

Función Benéfica en el Teatro Nacional

La Sociedad "Señoras de Médicos", de esta capital, auspiciará una representación de ballet y balés clásicos que se llevarán a cabo esta tarde en el Teatro Nacional, con el objeto de recaudar fondos para la Cocina Cristiana de La Vega, la cual favorece a un número considerable de indigentes capitalinos. Atendiendo órdenes del Presi-

PASA A LA PAG. 6

Se rumora que irá a ocupar el puesto de Subsecretario del Interior el Dr. Rosalío Antonio Castañeda, actualmente, Director General de Contribuciones Directas.



Agua le echaba un lechero a la leche; al señor lechero era aguador antes que lechero, infiero.

Bueno estuvo que un buen susto le dieron con la captura. Si él aguaba leche pura a él le aguaron el gusto.